



Zielgruppen:

Jugendfeuerwehrwarte, Kinder- und Jugendgruppenleitende, Betreuende

Leitung:

Alexander Scheitza, Diplom-Psychologe und geschäftsführender Vorstand des Kölner Instituts für Interkulturelle Kompetenz (KIIC) e.V.

Termin: 16.10. - 17.10.2026

Dauer: Freitagmittag – Samstagnachmittag (Uhrzeiten stehen noch nicht genau fest)

Ort, Kreis: Jugendherberge Stuttgart International

Kosten: 160 € (inkl. Übernachtung und Verpflegung)



Anmeldeschluss:
21.09.2026



Für die JuLeiCa-
Verlängerung



ONLINE
ANMELDEN

JUGENDFEUERWEHR FÜR ALLE

VIELFALT LEBEN, WERTE STÄRKEN

Unsere Jugendfeuerwehren werden immer bunter – diese Vielfalt bereichert eure Gruppen!

Junge Menschen aus verschiedenen Kulturen bringen neue Perspektiven, Ideen und Energie mit. Im Seminar erfahrt ihr, wie ihr eure Gruppen offener, attraktiver und freundlicher gestaltet. Gleichzeitig lernt ihr, die Werte der Jugendfeuerwehr – Kameradschaft, Respekt, Verantwortung und Toleranz (KaReVeTo) – lebendig zu halten. Ihr entwickelt Verständnis für kulturelle Unterschiede, reflektiert eigene Prägungen und schafft eine Willkommenskultur, in der sich Kinder, Jugendliche und Eltern wertgeschätzt fühlen. So stärkt ihr eure Gruppen, fördert den gesellschaftlichen Zusammenhalt und macht Teilhabe sowie Mitbestimmung erlebbar.

Das erwartet euch:

- Kulturelle Vielfalt erkennen und deren Einfluss auf die Zusammenarbeit.
- Reflexion & Perspektivwechsel: eigene Prägungen verstehen, andere Sichtweisen einbeziehen.
- Praxisnahes Wissen zu familiären Hintergründen in der Jugendarbeit.
- Interaktive Übungen zu Kommunikation, Willkommenskultur und Teamarbeit.

Euer Gewinn:

Nach dem Seminar seid ihr bestens vorbereitet, eure Gruppen noch offener, stärker und vielfältiger zu gestalten. Ihr könnt die Inhalte direkt anwenden, den Teamgeist fördern und ein klares Zeichen setzen: Bei uns wird Vielfalt gelebt, Demokratie erfahrbar und Zusammenhalt spürbar – genau nach den Werten der Jugendfeuerwehr.

Seid dabei – gestaltet eure Jugendfeuerwehr offen, bunt, wertorientiert und für alle!